

En partenariat avec le Centre culturel ABC,
avec l'appui de la Loterie romande
et de l'Hôtel Palafitte, Neuchâtel

LA MAISON DE L'EUROPE transjurassienne
présente

LE CAFE DE L'EUROPE

CATALOGNE - ECOSSE

Mercredi 4 juin 2014 dès 18 h.

AU CENTRE CULTUREL ABC

Rue du Coq 11

2300 La Chaux-de-Fonds

18h15 **Conférence et débat:** *« De l'autonomie régionale à une demande d'indépendance. Les cas de la Catalogne et de l'Ecosse dans une perspective européenne ».*

par M. Nicolas Levrat, professeur à la Faculté de droit et directeur au Global studies Institute de l'Université de Genève.

20h **Agape catalane**

Concoctée par le restaurant ABC

21h30 **Film:** *« La Sagrada Familia – Le mystère de la création » de Stephan Haupt*

Présenté par le centre culturel ABC

Entrées : 25.- AVS, AI: 17.-

Membres MET, ABC : 15.-

Etudiants : 10.-

Club E : réduction de 5.-

Agape : majoration de 10.-

Réservation conseillée par tél 032 967 90 42 ou mcornu@abc-culture.ch

Dans son cycle 2013-2014: " Les nationalismes régionaux en Europe"

la Maison de l'Europe transjurassienne présente

Le Café de l'Europe:

“De l'autonomie régionale à une demande d'indépendance Les cas de la Catalogne et de l'Ecosse dans une perspective européenne »

La conférence:

L'intégration européenne favorise-t-elle l'autonomie régionale, ou pousse-t-elle à des demandes d'indépendance ? Cette question, qui occupe les penseurs intéressés à l'Europe depuis le début de l'intégration européenne (voir notamment les fédéralistes européens des années 50 et 60, comme Alexandre Marc ou Denis de Rougemont) apparaît substantielle et d'actualité en 2014, avec les perspectives de référendums d'auto-détermination pour l'Ecosse et la Catalogne à un proche horizon.

Le conférencier présentera dans un premier temps les situations institutionnelles respectives de la Catalogne et de l'Ecosse, dans leur pays et en Europe, avant de s'interroger sur les potentialités et limites de l'autonomie régionale en Europe d'une part, et les possibilités et risques d'une indépendance de l'autre. La conférence se conclura par quelques réflexions sur les enjeux territoriaux et politiques que posent les cas de ces deux régions à l'Europe en voie d'intégration.

Le conférencier

Nicolas Levrat est professeur à la Faculté de droit et au Global studies Institute de l'Université de Genève, dont il est également le directeur. Ses travaux portent principalement sur les questions institutionnelles européennes, le rôle des collectivités territoriales (villes et régions) dans l'intégration européenne, le fédéralisme européen et la coopération transfrontalière.

Le Film

SAGRADA FAMILIA – Le Mystère de la création - de Stefan Haupt, Suisse, 2012, 1h33.

Pendant plus de 40 ans, l'architecte catalan Antoni Gaudi s'est consacré à la Cathédrale de la Sainte Famille, la fameuse Sagrada Familia, une des fiertés de la capitale de la Catalogne et de ses habitants. Un projet d'une vie, resté inachevé et qui l'est encore un siècle plus tard. Le réalisateur Stefan Haupt raconte, selon ses termes, la biographie de ce monument colossal. A travers son histoire, il questionne l'essence de la création. Tout d'abord celle de l'auteur originel, Antoni Gaudi, artiste autant admiré que controversé. Mais aussi celle de ses successeurs jusqu'aux artistes et artisans qui travaillent aujourd'hui sur le chantier. Comment continuer à penser et à construire une œuvre rêvée et conçue dans un autre temps ?